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   以下是商务及经济发展局局长邱腾华今日（四月十八日）在立法会财务委

员会特别会议上就工商及旅游政策范畴的开场发言全文： 
  
  多谢主席、各位议员。商经局（商务及经济发展局）在工商、旅游方面的来

年工作重点，包括在《财政预算案》提及的项目，大家都有概括的认识，我记得

近期在多个事务委员会上都作过一些介绍，请容许我概括地说几个重点。 
  
  在工商的大环境、对外关系上，香港确实需要继续寻找商机，利用香港目前

的优势，即一个国际金融、商贸和航运中心的地位。在「一带一路」的课题上，

它确实为我们的未来带来很多机会。未来我们会秉承过去八个月所做的工作，无

论是跟中央、国际市场，还是在内部方面，尤其是为本港的企业和专业界别提供

更多机会。六月二十八日我们和贸发局（香港贸易发展局）合办的「一带一路高

峰论坛」将会是一个重点。我们希望承接去年非常好、非常踊跃的参与，今年会

办得更好。如果大家就此有兴趣，我稍后乐意回答大家的问题。 
  
  对外方面，继去年十一月香港与东盟（东南亚国家联盟）签订自由贸易协定

后，我们会继续透过香港与其他经济体系的自由贸易协定和保护投资协定，拓阔

对外市场，以及对香港企业往来投资提供一个较好的保证。我们会继续透过工贸

署（工业贸易署）、海外（经济贸易）办事处，以及局方去做这方面的工作。 
  
  我们一向对于中小企有很大的支援，除了现时所有的基金外，近年 BUD Fund，
即「发展品牌、升级转型及拓展内销市场的专项基金」，不单受欢迎，更确实为

企业提供了很多往外走的机会。我们希望透过对 BUD Fund 和「中小企业市场推

广和发展支援基金」的二十五亿元注资，扩大对中小企的支援，并特别配合我们

和东盟签订自由贸易协定，把基金的适用范围由中国内地扩展到东盟市场。 
  
  《财政预算案》中，其实有另外几个项目跟我们的对外贸易有关。一方面我

们看到香港的空港，即机场，在货运方面极具潜力。在兴建第三条跑道的同时，

我们应该把握现有机会，例如我们会注资扩建空邮中心，因为随着电子贸易兴起，

很多包裹的传递将会令货运大量增加，而许多高价值货物会利用香港的机场进行

转运。 
  
  除扩建空邮中心外，我们亦特别把进出口报关费设于二百元上限，每年约九

十万个个案可以受惠，目的是希望吸引较高价值物品利用我们的空港，配合我们



一向以来着重的规管、牌照方面等的优化措施，希望可以令香港的港口，无论是

空港还是进出口贸易，都能够更加方便。 
  
  旅游业方面，我们在《施政报告》提出《香港旅游业发展蓝图》的大纲，在

《财政预算案》中亦有一些具体开支项目，包括注资给旅发局（香港旅游发展局），

希望可以承接这方面的工作。 
  
  最后一点值得一提，我刚才进来前跟新闻界说过，我们在来年会特别就消费

者权益的保障做更多工夫。消委会（消费者委员会）明日会公布一个有关设立合

约强制性冷静期的报告，而上两星期我们公布会就人对人促销立例规管，这些都

是我们会做的工作。我乐意聆听大家的问题，我和我的团队会作答。  
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